
ATA DA VIGÉSSIMA REUNIÃO DO COLEGIADO LOCAL DO PROGRAMA 1 

DE PÓS-GRADUAÇÃO EM QUÍMICA DE MINAS GERAIS. Aos 06 (seis) dias 2 

do mês de março de 2020 (dois mil e vinte), às 14h (quatorze horas), na sala C-3.15 do 3 

Departamento de Ciências Naturais da Universidade Federal de São João del-Rei, 4 

estavam presentes na reunião os docentes Josefredo Rodrigues Pliego 5 

Júnior(coordenador), Marcelo Siqueira Valle, Maíra Nicolau de Almeida e Elidia 6 

Maria Guerra e a discente Virginia Camila Rufino. 1. Informes – Prof. Josefredo 7 

iniciou a reunião com a solicitação de inclusão dos seguintes itens na pauta: 8 

esclarecimentos do estágio docência, pontuação na proficiência (Toelf) e diretrizes 9 

para disciplina isolada. Todos três itens foram aceitos. Informou ainda sobre o item 2 e 10 

5 da pauta que estavam duplicados.  Prof. Josefredo informou sobre os alunos 11 

matriculados para o primeiro semestre de 2020. Sendo 3 matriculados para o 12 

doutorado (1 para o CDB e 2 para o CAP) e 6 aprovados para o mestrado (2 para 13 

CDB, 2 para o CAP, 1 para CSL e 1 para CCO). Houve o indeferimento da matricula 14 

de um aluno, pois o mesmo não havia ainda colado grau na graduação. Informou 15 

também que o PPGMQ recebeu duas bolsas de doutorado e um de mestrado (bolsas 16 

UFSJ), sendo as beneficiárias Camilla Fonseca Silva e Larissa Aparecida Toledo 17 

Costa, no doutorado, e Daiane Dulciléia Moraes de Paula, no mestrado, selecionadas 18 

de acordo com a classificação no último processo seletivo. Informou ainda que 19 

poderemos receber mais bolsas CAPES, mas ainda não há maiores informações sobre 20 

a divisão das bolsas entre as instituições da rede. 2 Apreciação ad referendum dos 21 

pedidos de prorrogação de qualificação de Samuel Silva, Juliane Guerra e Lucas 22 

Silva. Todos aprovados. 3. Apreciação ad referendum dos pedidos de prorrogação 23 

de defesa de dissertação de Yago Pereira e Sarah Lima. Ambos aprovados. 4. 24 

Apreciação ad referendum da composição das bancas de defesa de qualificação de 25 

Sarah Lima e defesa de dissertação de Yago Pereira. Ambas aprovadas. 5. 26 



Prorrogação automática do prazo de defesa de dissertação para solicitação de 27 

prorrogação de qualificação aprovada, por igual período, para o mestrado. Foi 28 

aprovada por todos. 6. Resolução sobre o conflito de tempo de qualificação e 29 

estágio docência no doutorado. Segundo a página do programa e o manual do aluno, 30 

está previsto até o 36º mês. Porém segundo as mesmas regras, o aluno deverá ter 31 

cumprido todas as exigências até o 30º mês, ou seja, até a qualificação. Assim, haverá 32 

essa alteração. 7. Apreciação sobre critérios para aproveitamento de disciplinas 33 

como equivalente a disciplina de tópicos. Ficou decidido que serão aprovadas 34 

somente as solicitações de aproveitamento de disciplinas da área de química. 8. 35 

Apreciação ad referendum de pedidos de equivalência de disciplinas. Todos 36 

aprovados. 9. Programação antecipada de disciplinas.   Após discussão sobre o 37 

assunto, concordaram que a coordenação deve solicitar antecipadamente aos docentes 38 

do programa o oferecimento de disciplinas no semestre seguinte, e no caso de não 39 

houver inscritos, oferecer a mesma a distância para todo o PPGMQ, que é um fator 40 

positivo para o programa. 10. Exigência de publicação no novo Qualis, para o 41 

doutorado. Após discussão foi definido o nível mínimo de publicação como sendo B3 42 

no novo Qualis, sendo que o doutorando deverá ser o primeiro autor. 11. Apreciação 43 

sobre comissão de bolsas. Fica reafirmado que o colegiado é a comissão de bolsas. A 44 

classificação no processo seletivo é a classificação para as bolsas. 12. Dedicação 45 

exclusiva de alunos bolsistas ao programa.  O PPGMQ tem adotado há vários anos a 46 

exigência de que bolsistas do programa, de qualquer agência, deverão ter dedicação 47 

exclusiva ao programa, entende-se por exclusiva nenhum vínculo empregatício, 48 

mesmo que a UFSJ permita que atividades de docência sejam acumulativas com o 49 

recebimento da bolsa. Na reunião, reforçou-se esta exigência. Também foi aprovado 50 

que os bolsistas não podem estar matriculados em outros cursos de graduação ou pós-51 

graduação, uma vez que a concessão da bolsa requer dedicação exclusiva. Esta decisão 52 



acerca de cursos simultâneos será válida para alunos ingressantes a partir de 2/2020. 53 

Foi aprovado também o termo de compromisso a ser assinado pelos bolsistas e uma 54 

instrução normativa para ingresso de alunos e concessão de bolsas. 13. Critérios de 55 

limite de orientandos por docente e vagas em processos seletivos. Após exposição 56 

da situação atual do programa, como assimetria na distribuição de alunos por docente 57 

e a falta de critérios para abertura de vagas, foi proposto uma métrica que condiciona o 58 

número de vagas que o docente pode oferecer com sua produção com discente. Após 59 

discussão, a metodologia de distribuição de vagas foi aprovada. Ver documento anexo. 60 

14. Aprovação do modelo de qualificação. Prof. Marcelo Valle propôs um modelo 61 

de qualificação e foi aprovado com algumas alterações propostas. Deverá ser adotado 62 

para os alunos que ainda não marcaram a defesa da qualificação até a data de hoje. 63 

Aprovaram ainda, máximo de 30 páginas para o mestrado e máximo de 40 páginas 64 

para o doutorado. Será opcional apresentar material suplementar, sem número de 65 

página estabelecido. Todos concordaram também em criar um formulário para parecer 66 

da qualificação que deverá ser enviado para a banca de defesa. 15. Pedidos de 67 

credenciamento docente. Houve solicitação dos professores Alex Gutterres Taranto e 68 

Rafael Mafra de Paula Dias. O Prof. Marcelo leu as cartas de apresentação para todos 69 

os presentes e também os pareces favoráveis aos pedidos. Todos de acordo com o 70 

parecer apresentado. Os pedidos serão encaminhados para o colegiado geral e, se 71 

aprovados, serão credenciados. 72 

16. Estágio docência. Prof. Josefredo deixou claro que o estágio docência do 73 

doutorado deverá se adequar a dois semestres, conforme exigência da CAPES, 74 

totalizando as 36 horas. As informações na página e no manual do aluno serão 75 

alteradas para que essa situação se esclareça. Os alunos que ainda não concluíram o 76 

estágio docência deverão seguir esta norma. Todos de acordo. 17. Pontuação 77 

TOEFL.  Após discussão sobre a pontuação a ser aceita no TOEFL, concordaram em 78 



aceitar o mínimo de 400 pontos. Essa pontuação será válida a partir da presente data. 79 

Deve-se enfatizar que esse exame tem validade para os dez últimos anos. 18. 80 

Diretrizes para disciplina isolada. Como a UFSJ não apresenta uma legislação 81 

específica para alunos especiais da pós-graduação, decidiu-se que os alunos da 82 

graduação poderão se inscrever nas disciplinas isoladas, condicionado a aprovação do 83 

professor da disciplina. 9. Espaço livre: Não houve manifestações. Nada mais 84 

havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, Josefredo Rodriguez Pliego Júnior, lavrei 85 

a presente ata, que sendo lida e aprovada, será assinada pelos presentes. 86 

São João del-Rei - MG, 06 de março de 2020. 87 
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